

[Stalin y Roy]
León Trotsky
Agosto de 1930

(Versión al castellano desde “Staline et Roy”, en [Léon Trotsky – Les auteurs marxistes en langue française](#) ; archivos publicados en el [MIA](#) con el apoyo del Institut Léon Trotsky.)

En el XVI Congreso Molotov dijo: “Está claro que no son personas como J. M. Roy, que defendió la política de un bloque con la burguesía nacional y ahora se ha pasado al campo de los renegados de derechas que podrían crear un partido comunista en la India”.

El bloque con la burguesía nacional, que es la base de la táctica de Stalin y Molotov en China, está inscrito en el programa de la IC. ¿O es Roy quien redactó el programa? ¿O el actual dirigente de la IC simplemente ha olvidado el programa? ¿O quiere revisarlo?

El pequeño-burgués demócrata indio Roy considera, como es bien sabido, que, por la causa de la revolución india, los comunistas no deberían construir ni un partido comunista ni un partido proletario, sino un partido popular revolucionario por encima de las clases, un Kuomintang indio. Roy fue expulsado de la IC por ser derechista. En general, no hay lugar para los partidarios del Kuomintang en una internacional proletaria. Pero la cuestión es que Roy no introdujo su gran idea sobre la incapacidad del partido del proletariado para dirigir una revolución popular, es decir, obrera y campesina, en la IC, sino que la sacó de la IC. Ya en 1927, la idea de Roy fue aceptada oficialmente. El siguiente extracto del órgano rector de la IC sobre las ideas de Roy concernientes a las tareas de la revolución en la India apareció en abril de 1927:

“El libro del camarada Roy está dedicado a la cuestión más central de la política revolucionaria contemporánea en la India: la cuestión de la organización de un partido popular que represente los intereses de los obreros, los campesinos y la pequeña burguesía. La necesidad de tal organización se deriva de las condiciones actuales de la revolución nacional en la India”.

Y más adelante:

“La tarea del proletariado es, por tanto, organizar a todas estas clases y capas pequeñoburguesas en una sola partido popular-revolucionario y llevarlo al asalto del imperialismo. Recomendamos este libro al lector que quiera tener una concepción clara y nítida del estado contemporáneo de la revolución nacional en la India, ya que ofrece la interpretación leninista de la política revolucionaria contemporánea en la India” (*Kommunistitchsekii Internatsional*, número 15, 15 de abril de 1927, páginas 50 y 52).

¿Y cómo podría el órgano de la IC decir lo contrario? La idea de Roy era en realidad la idea de Stalin. El 18 de mayo de 1927, Stalin respondió a una pregunta de los estudiantes de la Universidad China de Moscú sobre el partido revolucionario dirigente:

“Hemos dicho y seguimos diciendo que el Kuomintang es un partido de un bloque de varias clases oprimidas [...] cuando dije en 1925 que el Kuomintang era el partido del bloque obrero y campesino, no tenía en absoluto en mente las características del verdadero [?] estado de cosas en el Kuomintang, las características de las clases que en realidad se adherían al Kuomintang en 1925. Cuando hablaba del Kuomintang, tenía en

mente el Kuomintang solo como modelo de un tipo especial de partido popular revolucionario en los países oprimidos de oriente, especialmente países como China e India, como un tipo especial de partido popular-revolucionario que debe contar con el apoyo de un bloque revolucionario de obreros y de la pequeña burguesía de la ciudad y del campo”.

Y Stalin terminó su respuesta afirmando que el Kuomintang debe seguir siendo en el futuro un “tipo especial de partido popular-revolucionario en los países orientales”. La excusa ridícula, por no decir inescrupulosa, de que en 1925 Stalin no hablaba del Kuomintang tal como es, sino del Kuomintang tal como debería ser, se explica por el hecho de que Stalin tenía que justificarse ante los estudiantes chinos después de Chiang Kai-shek, cuando la experiencia ya había demostrado que el Kuomintang no solo incluye a las clases oprimidas, sino también a sus opresores. Stalin, sin embargo, no lo dudó. Simplemente separó la idea pura del Kuomintang de la vil realidad y aseguró que ese era “el tipo de partido popular-revolucionario” para las partes del oriente en general. Eso también significa la “kuomintización” de la India.

Roy no es más que un buen discípulo de Stalin.

Edicions Internacionals Sedov
Serie: Trotsky inédito en internet y en castellano

Edicions internacionals Sedov



germinal_1917@yahoo.es